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Новости Конкурсы

Анонс

Подготовили Нина Юренская,
Владимир Басов.

Âåðõîâàæñêîå 
ìîëîêî 
âîñòðåáîâàíî
В настоящее время идет кампа-

ния по подписанию договоров на 
продажу сырого молока молоко-
перерабатывающим предприяти-
ям области. 
Наше молоко востребовано. Об 

этом говорят многочисленные пред-
ложения переработчиков с различ-
ными условиями оплаты. Выбор – 
за руководителями сельхозпред-
приятий. Четыре хозяйства наше-
го района уже отгружают молоко в 
соседнюю Архангельскую область.

Â ÷èñëå ïðèçåðîâ
Верховажские теннисисты уча-

ствовали в предновогоднем тур-
нире в городе Вельске, где встре-
чались с титулованными сопер-
никами.
Впечатляющего успеха добил-

ся Алексей Колосов, вошедший в 
число призеров. Виталий Богданов 
был седьмым, Александр Богданов 
– 12. Примечательно, что первое и 
второе места заняли соответствен-
но тренер местных теннисистов и 
экс-чемпион Архангельской обла-
сти среди ветеранов.

Äåòñêàÿ 
áåçîïàñíîñòü
С 23 декабря 2013 года по 12 

января 2014 года силами ОГИБДД 
на территории района проводится  
целевое профилактическое меро-
приятие «Зимние каникулы».
Цель акции – предупреждение дет-

ского дорожно-транспортного трав-
матизма. У нас в районе ДТП с уча-
стием несовершеннолетних не допу-
щено. Но по области за 11 месяцев 
уходящего года зарегистрировано 
211 происшествий, в которых шесть 
детей погибли и 240 получили трав-
мы различной степени тяжести. В 
подобной ситуации принимаемые 
меры вполне оправданны. 

Âåñòíèêè ïîãîäû
У Чушевицкой метеостанции – 

«золотой» юбилей. 25 декабря со 
дня начала ее работы исполнилось 
50 лет.
За полвека метеостанция пережи-

ла много событий, в том числе вре-
менное закрытие. Но здравый смысл 
возобладал, и станция возобновила 
работу. Мы поздравляем коллектив с 
праздником. Подробности в ближай-
ших номерах «ВВ».

Владимир Басов.

На этот раз участниками конкурса 
были пять команд: «Дети Фемиды» 
(Чушевицы), «Bona Fides» (Верхо-
важье), «Дети братьев Вайнеров» 
(Морозово), «Щит и меч» (Нижнеку-
лое), «Правоведы» (Верховажский 
филиал Кадниковского сельхозтех-
никума). К сожалению, не смогла 
приехать команда из Верховья. 

В течение двух часов конкурсан-
ты прошли ряд сложных испытаний. 
Все участники оригинально пред-
ставили свои команды и приступили 
к более серьёзным заданиям. Капи-
таны показали свои знания в обла-
сти прав человека. Затем коман-
дам выдали карточки с описани-
ем различных ситуаций. В течение 
нескольких минут им нужно было 
распределить их по видам ответ-
ственности (уголовная, граждан-
ско-правовая, административная 
или дисциплинарная). Следующее 
задание, брейн-ринг, было посвя-
щено Конституции РФ, отметив-
шей 12 декабря свое двадцатиле-
тие. К сожалению, не все нынеш-
ние школьники знают главный закон 
страны. 

Нынешний конкурс не обошелся 
и без этапа на знание Семейного 
кодекса. На этот раз участникам  
были предложены карточки с тремя 
заданиями. Здесь наиболее точно 
и красноречиво выступили команды 
из Чушевиц и Верховажского фили-
ала Кадниковского сельхозтехнику-
ма. Затем юные правоведы  вспом-
нили эпизоды из русских сказок, где 
прослеживается нарушение прав 
ребёнка, и показали мини-сценку. 

Это было последнее задание. 
Пока жюри подводило итоги, конкур-
санты не теряли время зря: Ната-
лья Кашинцева пригласила их в тер-
риториальный сектор загс, провела 
для них экскурсию, показала архи-
вы, где хранятся документы, а также 
предложила посмотреть альбомы с 
фотографиями долгожителей и юби-
леев свадеб. 
И вот настал самый  волнительный 

и торжественный момент — объяв-
ление результатов конкурса. 

Ольга Зотикова: «Сегодня вы 
показали очень хороший уровень 

знаний, с ними можно смело выхо-
дить во взрослую жизнь. Жюри очень 
долго совещалось, но в итоге при-
шло к общему мнению: дипломом 
за участие награждается команда 
Морозовской школы, третье место 
у команды Нижнекулойской школы, 
второе – у верховажан. Вы, навер-
ное, удивлены, но дипломами и пре-
мией за первое место награждают-
ся команды Чушевицкой средней 
школы и Верховажского филиала 
Кадниковского сельскохозяйствен-

Âïåðâûå äâà ïîáåäèòåëÿ
В минувший четверг в малом 

зале районной администрации 
состоялся очередной конкурс 
«Правовая академия». В четыр-
надцатый раз он собрал юных 
правоведов вместе, чтобы выя-
вить лучших.

Команда «Дети Фемиды»: Юлия Москвина, Татьяна Шадрина, 
Татьяна Тесакова, Василий Житков.

Команда «Правоведы»: Алексей Комягин, Анна Брагина, Мария Саковцева, 
Николай Гончаренко, Дмитрий Сальников.

ного техникума. Они обе набрали 
за игру по 29 баллов».  

Вот так впервые за 14 лет победи-
телями в конкурсе стали сразу две 
команды. Сейчас им нельзя рассла-
бляться, впереди серьёзная подго-
товка к участию в областном конкур-
се, который состоится весной 2014 
года. Желаем ребятам удачи.

Наталья Соломатова.
Фото автора.
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- Андрей Валентинович, 
год практически на исходе. 
Стали нынче наши дороги 
безопасней?

- И да, и нет. За 11 месяцев 
на территории района зареги-
стрировано 14 ДТП, в которых 
шесть человек погибли и 14 
ранены. То есть в сравнении 
с прошлым годом существенно 
снизилось как количество ава-
рий, так и число травмирован-
ных в них людей. Но тяжесть 
последствий дорожно-тран-
спортных происшествий воз-
росла и остается выше, чем 
в среднем по области. Так что 
об улучшении ситуации вряд 
ли можно говорить. Радует то, 
что удалось не допустить ЧП 
с участием детей, тогда как в 
2012 их было два.

- Каковы основные причи-
ны ДТП?

- Половина аварий случилась 
из-за несоответствия скорости 
дорожным условиям. По-преж-
нему в происшествия попада-
ют нетрезвые водители. А два 
ДТП спровоцировали находя-
щиеся в состоянии алкоголь-
ного опьянения пешеходы. 
И еще. Три аварии произош-
ли по вине молодых водите-
лей, стаж управления которых 
менее трех лет.

- Где наиболее часто слу-
чались дорожные аварии?

- Больше всего хлопот достав-
ляет автодорога Москва-Архан-
гельск. Именно там произошло 
большинство ДТП – десять. К 
слову, иногородними водите-
лями транспорта совершено 
девять аварий, в которых поги-
бли четыре человека и восемь 

получили травмы различной 
степени тяжести. 

- Насколько я знаю, еже-
годное количество наруше-
ний правил дорожного дви-
жения исчисляется тысяча-
ми. О чем говорит нынешняя 
статистика?

- С начала года в общей 
сложности выявлено 4793 
факта нарушения ПДД. Подав-
ляющее большинство из них, 
или 2768 – несоблюдение 
скоростного режима, причем, 
более чем на 60 километров 
в час – 14. 127 человек задер-
жаны за управление транспор-
том несмотря на то, что были 
лишены прав или вообще не 
имели водительского удосто-
верения. 266 водителей нахо-
дились за рулем с признака-
ми опьянения. За нарушение 
правил дорожного движения 
привлечены к административ-
ной ответственности также 277 
пешеходов.

- Сколько водителей уже 
лишены в 2013 году прав 
управления?

- 148 человек.
- Применяется ли в отно-

шении нарушителей правил 
дорожного движения такое 
наказание, как администра-
тивных арест?

- Да, и причем достаточно 
часто. Суд счел необходимым 
применить эту санкцию в отно-
шении 158 человек. Как пра-
вило, за управление транспор-
том в состоянии алкогольного 
опьянения, не имеющих права 
управления и за оставление 
места ДТП. Еще 34 человека 
были взяты под стражу за неу-

плату штрафов. 
- Правда ли, что в послед-

нее время участились случаи 
ДТП с механическими повре-
ждениями транспорта?

- Всего таких фактов заре-
гистрировано 237. Погодные 
условия вносят свои коррек-
тивы, и не все водители ока-
зываются к этому готовы. 
Вот совсем недавно случи-
лось ДТП, в котором человек 
получил тяжкий вред здоро-
вью и находится в больнице. В 
начале декабря на автодороге 
Москва-Архангельск водитель 
автомобиля «Форд-Фокус» в 
состоянии алкогольного опья-
нения не справился с управ-
лением и съехал в кювет с 
последующим опрокидывани-
ем машины. Главная причина, 
что владелец не удосужился 
поменять летнюю «резину» на 
зимнюю. Кстати, хочу обра-
титься к водителям с преду-
преждением: как можно ско-
рее «переобуйте» свою тех-
нику в соответствии с сезоном.

- Районный автопарк про-
должает увеличиваться?

- Да, в РЭГ на учет ставится 
больше транспорта, чем сни-
мается с учета. Численность 
автомобилей уже превысила 

семь тысяч единиц. Есть один 
интересный для читателей 
момент. Появляется техника, 
поставленная на учет у нас в 
районе, на которой оставлены 
регистрационные знаки других 
регионов. Это теперь разреше-
но законодательством. 

- В водительской среде 
бытует мнение, что прием 
экзаменов на право управ-
ления транспортом излиш-
не ужесточен.

- Знаю об этом. Некото-
рые считают, будто инспектор 
излишне придирчив, но ведь 
он лишь выполняет существу-
ющие требования. Обижаться 
здесь совершенно не на что.

- Научились водители в 
райцентре пропускать про-
хожих на пешеходном пере-
ходе?

- Пока не все. За непредо-
ставление преимущества на 
пешеходном переходе нака-
заны 11 человек. Кстати, с 1 
сентября штраф за это нару-
шение составляет полторы 
тысячи рублей.

- Газета уже писала о том, 
что по новым правилам 
остановленный инспекто-
ром водитель может записы-
вать беседу с ним на виде-

Наше интервью 

Наши номинации

Äîðîæíàÿ ñèòóàöèÿ
Тяжесть последствий дорожно-транспортных ава-

рий в районе остается высокой. Основные причины 
ДТП. Водители с признаками опьянения. В декабре – 
на летней «резине». «Форд-Фокус» в кювете. Пешехо-
ды-нарушители. Совместный рейд с судебными при-
ставами и налоговиками. О ситуации на верховажских 
дорогах корреспондент «ВВ» беседует с начальником 
отдела ГИБДД Андреем Макаровским.

Попавший в аварию «Форд-Фокус»

окамеру. Многие верховажа-
не используют такое право?

- Пока это редкость. А вот 
инспектор в обязательном 
порядке фиксирует весь раз-
говор на диктофон.

- В скором времени в раз-
личных «точках» Верхо-
важья обещают поставить 
уличные камеры видеона-
блюдения. Вы рассчитыва-
ете на то, что эта мера при-
несет должный результат?

- Конечно, камеры будут дер-
жать под постоянным конт-
ролем дорожное движение в 
самых оживленных местах, 
да и водителей и пешеходов 
видеонаблюдение несомненно 
будет дисциплинировать. 

- Некоторых раздражают 
частые сплошные провер-
ки транспорта. 

- Это не чья-то прихоть, а 
наша непосредственная обя-
занность. Массовые провер-
ки водителей автотранспорта 
на предмет опьянения прово-
дятся дважды в неделю. Кроме 
того, ведутся рейдовые отра-
ботки территорий. А недавно 
инспекторы ГИБДД участвова-
ли в совместном рейде с судеб-
ными приставами и налоговой 
инспекцией по неуплате штра-
фов и налогов. Проверено 52 
машины. В отношении выяв-
ленных должников приняты 
соответствующие меры.

- Какие актуальные для 
зимы профессиональные 
советы Вы хотели бы дать 
водителям?

- Обязательно учитывать при 
выборе скоростного режима и 
выполнении маневров погод-
ные условия. Во время сне-
гопадов  и гололеда сидящие 
за рулем люди должны быть 
предельно внимательными 
и осторожными. Обращаюсь 
и к родителям детей-пеше-
ходов. Хорошо бы нашить 
на детскую одежду свето-
отражающие элементы. А если 
их нет, купите своему ребенку 
фонарик, чтобы он был замет-
ней на дороге. А всем участ-
никам дорожного движения 
хочу пожелать взаимного ува-
жительного отношения друг к 
другу.

Глава администрации 
Коленгского сельского посе-
ления Виктор Шутов:

 - Я полностью поддерживаю 
предложение читателей «ВВ» 
о признании «Руководителем 
года» Вениамина Бределева 
и «Коллективом года» – «Вер-
ховажскую теплосеть». Пред-
приятие занято важнейшим 
делом – теплоснабжением и 
строительством газопрово-
дов. Плюс к этому, «Теплосеть» 
взяла на себя обязанности по 
обеспечению водой Верхова-
жья. Судя по тому, как коллек-
тив до сих пор справлялся со 
своими обязанностями, уве-
рен, что и с водоснабжением 
все наладится.

Красильников М.П., 62 года:
- В моем понимании «Собы-

тие 2013 года» — цифровая 
школа в Верховажье. Сколь-

ко возможностей открылось 
перед учителями и ученика-
ми, ведь в связи с этим они 
могут посмотреть любой урок 
в любой школе, где есть для 
этого условия. И это прогресс! 
Произведен в школе большой 
ремонт. В том и другом слу-
чае огромная заслуга дирек-
тора школы Г.И. Воробьевой. 
Поэтому предлагаю ее канди-
датуру в номинацию «Человек 
года». Верховажская средняя 
школа – самая многочислен-
ная. Имеется ввиду не толь-
ко учителя, но учащиеся и их 
родители. Они — тоже коллек-
тив школы. Нелегко управлять 
таким количеством людей.

Василий Шимов, началь-
ник отдела по физкульту-
ре и спорту администрации 
района:

 - Я присоединяюсь к предло-

жениям верховажан признать 
«Спортсменом года-2013» 
руководителя верховажского 
учреждения «Спорт» Алексея 
Колосова. И не только из-за его 
успехов на спортивном попри-
ще. Стоит только посмотреть, 
насколько Алексей Иннокен-
тьевич разносторонний и уни-
версальный спортсмен, в каких 
видах спорта он силен, как никто 
другой.  Далеко не каждому это 
дано. Он играет в футбол, мини-
футбол, пляжный футбол, пляж-
ный и классический волейбол, 
настольный теннис, занимает-
ся легкой атлетикой, выступает 
на соревнованиях по лыжным 
гонкам и биатлону, в триатло-
не. Даже не уверен, что перечи-
слил все направления его инте-
ресов. Кандидатура более чем 
достойная.

 - Многие читатели «ВВ» 
хотят видеть «Спортсменкой 

года» нашу знаменитую лыж-
ницу Анну Нечаевскую.

 - Это было оправданно 
тогда, когда Анна выступа-
ла и побеждала на районных 
или даже областных сорев-
нованиях. Теперь же участие 
в наших верховажских номи-
нациях – явно не ее уровень. 
Спортсменка давно его пере-
росла. На мой взгляд, нужно 
обязательно номинировать 
наших местных спортсменов.

Людмила А.:
- Мои предложения по газет-

ным номинациям следующие. 
Главный претендент на зва-
ние «Человек года», по-мое-
му, П.П. Шутов. Достоин быть 
победителем в номинации 
«Руководитель года» Ю.Е. 
Онищенко. Коллектив СПК 
колхоза «Н-Кулое» заслужил 
победы в номинации «Трудо-

вой коллектив». А «Творче-
ский коллектив», безусловно, 
«Комильфо». «Спортсменом 
года» предлагаю назвать Алек-
сея Колосова, а «Событием 
года» — заселение многок-
вартирного дома на Кошеве.    

О.А. Комякова, пенсионер, 
с. Чушевицы:
- У меня предложение только 

по одной газетной  номинации. 
Предлагаю коллектив пекар-
ни поселка Теплый Ручей 
назвать «Лучшим трудовым 
коллективом 2013 года». 
Девочки пекут очень вкусный 
хлеб. Много лет, приезжая в 
райцентр, я не упускаю возмож-
ности приобрести хлеб имен-
но этой пекарни. Вот и сегодня 
снова его купила. Много разно-
го хлеба в Верховажье приво-
зят, но вкуснее теплоручейско-
го хлеба я еще не ела. 
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Ответы на «Прямой провод»

Официально

Обратите внимание

Читательский запрос

Ïðî ãàç, 
àâòîáóñ è äîðîãó...

8. Существует ли оче-
редь на земельные 
участки многодетным 

семьям, и как она продвига-
ется?

На вопрос отвечает 
начальник Комитета по 

управлению имуществом 
А.П.Тонковский:

- Земельные участки много-
детным семьям предоставля-
ются в соответствии  с Законом 
Вологодской области №2650-
ОЗ от 22.11.2011 года «О бес-
платном предоставлении в соб-
ственность гражданам, имею-
щих трех и более детей, земель-
ных участков, находящихся в 
государственной или муници-
пальной собственности и распо-
ложенных на территории Воло-
годской области». 
В настоящее время в очередь 

на предоставление земельных 
участков бесплатно в собст-
венность поставлена 61 мно-
годетная семья,  из них девяти 
семьям земельные участки пре-
доставлены. 
На сегодня выполнены када-

стровые работы по 19 земель-
ным участкам,  документы по 
ним направлены в ФГБУ «Феде-
ральная кадастровая палата 
Федеральной службы государ-
ственной регистрации, када-
стра и картографии» по Воло-
годской области для постанов-
ки земельных участков на госу-
дарственный кадастровый учет. 
При получении кадастровых 
паспортов земельные участки 
будут предоставлены многодет-
ным семьям согласно существу-

Окончание, начало в №101 за 18 декабря 2013 года.

ющей очереди. В 2014 году рабо-
ты по формированию и предо-
ставлению земельных участков 
многодетным семьям будут про-
должены.  
За дополнительной информа-

цией можно обратиться в  Коми-
тет по управлению имуществом, 
контактные телефоны: 2-16-72, 
2-19-27.

9. В нашем районе сейчас 
адвокаты занимаются 
в основном частной 

практикой, но ведь не у всех 
есть возможность заплатить 
необходимую сумму. Назнача-
ется ли судом в таких случаях 
государственный защитник? 
И есть ли он в  Верховажье?

На вопрос отвечает 
помощник судьи Верхо-

важского районного суда 
В.И.Творилов:

- Все дела подразделяются 
на уголовные, гражданские и 
административные. По уголов-
ным делам всегда назначает-
ся государственный защитник. 
По гражданским делам можно 
получить бесплатную юриди-
ческую консультацию в юриди-
ческом отделе районной адми-
нистрации у Г.П.Соколовой и 
А.П.Демидова, а по админи-
стративным делам защитник 
не предусмотрен. В Верхова-
жье действуют два адвокатских 
кабинета –  А.А.Негодяева и 
И.В.Сальникова. 

10. В этом году прове-
ли долгожданный 
ремонт улицы Гага-

рина, в результате в июле-
августе жители буквально 
глотали пыль. Обещали, что 
на следующий год будут укла-
дывать асфальт. Но уже сей-
час ходят слухи, что это всего 
лишь планы. Объясните, отку-
да выделяются деньги на 
ремонт?

На вопрос 
отвечает глава Верхова-

жского сельского 
поселения 

А.Н.Малыгин:
- В 2013 году из дорожного 

фонда, который формировался 
за счет транспортного налога, 
Верховажскому сельскому посе-
лению было выделено 4,6 мил-
лиона рублей. Средства в сумме 
4 миллионов рублей на совете 
поселения было решено напра-
вить на подсыпку улицы Гагари-
на с учётом того, что в следую-
щем году такая же сумма будет 
выделена на асфальтирование. 
Оставшиеся 600 тысяч рублей 
были запланированы на содер-
жание улиц (деньги пока не 
поступили). 
В 2014 году дорожный фонд 

формируется за счёт отчисле-
ний с акцизов с продажи ГСМ. 
Нашему поселению на ремонт 
и содержание дорог выделена 
сумма в размере 1,1 миллио-
на рублей. Поэтому есть боль-
шие опасения, что без помощи 
районной администрации улицу 
Гагарина мы заасфальтировать 
не сможем. 

Ответы собрала 
Наталья Соломатова. 

В соответствии с Федераль-
ным законом от 27.06.2010 года 
№190-ФЗ «О теплоснабже-
нии», постановлением Прави-
тельства Российской Федера-
ции от 22.10.2012 года №1075 
«О ценообразовании в сфере 
теплоснабжения», Положе-
нием о Региональной энерге-
тической комиссии Вологод-
ской области, утвержденным 
постановлением Правитель-
ства Вологодской области от 
09.08.2010 года №921, прика-

Îá óñòàíîâëåíèè òàðèôà 
íà òåïëîâóþ ýíåðãèþ 

äëÿ ïîòðåáèòåëåé 
Øåëîòñêîãî ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ

Îá óñòàíîâëåíèè òàðèôîâ íà òåïëîâóþ 
ýíåðãèþ ÌÊÏ «Âåðõîâàæñêàÿ ÒÑ» äëÿ 

ïîòðåáèòåëåé Âåðõîâàæñêîãî 
ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ

Приказ муниципального бюджетного учреждения 
культуры «Культурно-досуговый центр 

Шелотского сельского поселения» Верховажского 
муниципального района от 19.12.2013 г. №13-о.д.

Приказ Региональной энергетической комиссии 
Вологодской области от 15.11.2013 года №444

зом Региональной энергети-
ческой комиссии Вологодской 
области от 15.11.2013 года 
№444 «Об установлении тари-
фов на тепловую энергию для 
потребителей Верховажского 
района» 
ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Установить тарифы на 

тепловую энергию, поставля-
емую МБУК «КДЦ Шелотского 
сельского поселения», с кален-
дарной разбивкой согласно 
таблице:

2. Тарифы, установленные в 
пункте 1 настоящего приказа, 
действуют с 01 января 2014 
года по 31 декабря 2014 года.

И.о. директора МБУК 
«КДЦ Шелотского 

сельского поселения» 
Т.Н.Крылова.

Сельское поселение Шелотское Верховажского района 
Вологодской области
В соответствии с частью 4 статьи 12 Федерального закона от 

24 июля 2002 года №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» сообщает о возможности приобретения 
доли в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения, предназна-
ченный для сельскохозяйственного использования, с кадастро-
вым номером  35:07:0000000:0080, с местоположением: Вологод-
ская область, Верховажский район, Шелотский с\с, находящийся 
в муниципальной собственности, сельскохозяйственной органи-
зацией или крестьянским (фермерским) хозяйством, использу-
ющими указанный земельный участок. Размер земельной доли: 
1497,37 га. Цена земельной доли: 192711,51 руб. С заявлением 
о заключении договора купли-продажи земельной доли обра-
щаться по адресу: Вологодская область, Верховажский район, 
с.Шелота ул. Полевая дом №2 в срок до 25 июня 2014 г. Допол-
нительную информацию можно получить по телефону (817 59) 
41-1-35.

- 17 декабря я взял талон на 
прием к офтальмологу, в кото-
ром была указана дата прие-
ма — 19 декабря в 8 часов 50 
минут. В назначенное время 
зашел в кабинет к доктору. Но 
врач в приеме отказала, якобы 
в связи с отъездом в Н-Кулое. 
В коридоре очереди не было. 
Я попросил принять меня, ведь 
это не заняло бы много време-
ни. Но снова последовал отказ. 
Я сказал, что буду жаловаться, 
поскольку имею на руках талон, 
и врач обязан меня принять. На 
что получил ответ: «Жалуй-
тесь». Так я потратил два дня: 
первый - выстоял очередь, 
чтобы получить талон, второй – 
пришел на прием и не попал, не 
решил своих проблем со здоро-
вьем. Сейчас я вновь должен 

брать талон на другой день. И 
опять тратить время. А если бы 
человек приехал в больницу с 
Феклухи, нанял такси за тыся-
чу рублей, и ему бы отказали? 
Это нормально? В любой циви-
лизованной стране этот случай 
рассматривался бы как нару-
шение прав человека и врача 
привлекли бы к ответственно-
сти с вытекающими моральны-
ми и материальными послед-
ствиями. А в нашей районной 
больнице это в порядке вещей: 
не буду принимать, и все тут.

На читательский запрос 
отвечает Н.Н.Попов, 

главный врач 
Верховажской 
центральной 

районной больницы:

- С претензиями Ф.В. Соло-
матова в адрес ЦРБ трудно не 
согласиться. Но сказать, что 
такая ситуация «…в нашей 
районной больнице в поряд-
ке вещей…» будет непра-
вильно. Действительно, 19 
декабря врач-офтальмолог 
Л.М.Зобнина была направлена 
в командировку в Н-Кулойскую 
участковую больницу с целью 
приема больных. Там ее уже 
ждали около 50 человек. Она 
не могла отложить время отъ-
езда, хотя с 8-ми часов утра 
Лидия Михайловна вела прием 
больных в своем кабинете. 
Получилась накладка. Врач 
один на весь район, поэтому 
такие ситуации, к сожалению, 
случаются. Я приношу изви-
нения Ф.В.Соломатову и на-
деюсь, что он разрешит свои 
проблемы, побывав на прие-
ме у доктора.

Нина Юренская.
 

Òàëîí íà ïðèåì áûë, 
à âðà÷ íå ïðèíÿë

В редакцию районной газеты обратился Федор Васи-
льевич Соломатов, проживающий в с.Верховажье, с 
просьбой дать ответ на его читательский запрос через 
газету.



¹103 25 äåêàáðÿ 2013 ãîäà4  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Турниру присвоен статус 
лично-командного первенст-
ва. И это правильно. Юные 
шахматисты должны учиться 
играть не только «за себя», но 
и в коллективе. Хотя бы с точки 
зрения повышения ответст-
венности за исход общего 
дела. Именно по таким прави-
лам проводятся соревнования 
областного уровня. Там верхо-
важанам еще только предсто-
ит заявить о себе.
Ну, а пока первоочередная 

задача — совершенствовать 
мастерство в личных встре-
чах. На этот раз за шахмат-
ной доской соревновались 
команды трех школ: Верхова-
жской, Чушевицкой и Н-Кулой-
ской. Несомненно, изначально 
фаворитами считались хозяе-
ва турнира, которые благода-
ря созданию секции при ДДТ 
имеют возможность играть в 
шахматы регулярно. Впрочем, 
судя по прошлому году, серьез-
ную конкуренцию верховажа-
нам могли составить кулой-
ские школьники. Чушевицкие 
же ребята на районных сорев-
нованиях – дебютанты. 

- Чушевицы вообще сте-
снялись участвовать в тур-
нире, мол, нет у нас хороших 
игроков, — говорит руководи-
тель шахматной секции при 
ДДТ Вячеслав Сабурин. – 
Как видим, зря. И поиграли в 
свое удовольствие, и награды 
получили, и со сверстниками 
пообщались. Провели время 
с большой пользой для себя. 
Правда, я рассчитывал, что 

приедут еще команды из Вер-
ховья и Морозова…
Действительно, для нович-

ков чушевицкие шахматисты 
выглядели неплохо. Пусть и 
потерпели поражение в мат-
чах с обеими командами-
соперницами. У Андрея Сне-
журова, Дмитрия Долговязова 
и Николая Шишмакова пока 
все впереди. А судьба перво-
го места решалась в поедин-
ке между тройками верхова-
жских и кулойских школьников. 
Большинство партий было пря-
мо-таки соткано из противоре-
чий: из красивых комбинаций 
и обидных «зевков» фигур по 
причине банальной невнима-
тельности. Впрочем, это слу-
чается и со взрослыми… 

 - Ну, куда торопятся, словно 
на вокзал за билетом спешат, 
- недоумевал тренер гостей 
Алексей Шутов. – Времени 
отведено полчаса на партию, 
а заканчивают ее за пять минут. 
Отсюда и откровенный брак в 
игре.

Излишней торопливостью 
грешили и те, и другие. Несом-
ненно, это сказалось на качест-
ве игры. Но не на зрелищности 
и непредсказуемости. В итоге 
победитель турнира опреде-
лился лишь в последней пар-
тии. Об этом подробней.
Когда в заключительной 

встрече за шахматную доску 
сели Иван Сафоновский и 
Василий Домаков, ситуация 
была в пользу гостей. Н-Кулой-
ская команда опережала вер-

Спорт

Читательский запрос Наши номинации

Ôàâîðèòû 
è àóòñàéäåðû

Äåòñêèå øàõìàòû â âåðõîâàæñêîé 
ãëóáèíêå íóæäàþòñÿ â ïîïóëÿðèçàöèè

ховажскую всего на пол-очка: 
13 против 12,5. Зыбкое преи-
мущество. Если гостям было 
достаточно ничьей, то хозя-
ев устраивала лишь побе-
да. И Вася Домаков добыл ее 
для своей команды. Даже при 
территориальном преимуще-
стве соперника. Ивану Сафо-
новскому попросту не хвати-
ло времени – упал флажок на 
шахматных часах. 
В итоге первое место у 

команды Верховажья в соста-

ве Артема Лапина, Даниила 
Шадрина и Василия Домако-
ва. Ей и был вручен переходя-
щий кубок за победу в район-
ном турнире. Медали и дипло-
мы за второе место получило 
трио из Н-Кулоя: Андрей Мака-
ровский, Иван Сафоновский и 
Денис Шутов. 
В личном зачете сразу два 

шахматиста набрали одинако-
вое количество очков – пять. 
Победа в личной встрече при-
несла «золото» верховажани-

ну Артему Лапину. «Серебро» 
в активе Андрея Макаровско-
го из Н-Кулоя. Замкнул тройку 
призеров Даниил Шадрин из 
команды Верховажья. 
Параллельно проходили 

игры девушек-шахматисток. Их 
было всего две. Убедительную 
победу одержала верховажан-
ка Надежда Зажигина. Второе 
место у Виктории Воронцовой 
из Чушевиц. 

Владимир Басов.

Участники турнира.

За шахматной доской Виктория Воронцова 
и Надежда Зажигина.

Награды победителю соревнований 
в личном зачете Артему Лапину.

Теперь уже можно сказать, что районные соревно-
вания по шахматам среди школьников вошли в сезон-
ный спортивный календарь не только де-факто, но и 
де-юре. После перерыва длиной в два десятка лет тур-
нир прошел в Доме детского творчества уже второй 
раз. Но интеллектуальная игра в районе по-прежнему 
нуждается в активной популяризации. Пока по массо-
вости и признанию ей, к сожалению, далеко до биат-
лона, лыж, футбола и спортивных танцев. Особенно в 
верховажской глубинке. Впрочем, обо всем по порядку.

Идем утром  в садик с 
сынишкой, а он и спрашива-
ет: «А где голка?» Смотрю, и 
правда, горки, что стояла за 
Успенским храмом на улице 
Тотемской, нет, остался толь-
ко мусор. Я не к тому, чтобы 
вернуть назад. На самом деле 
эту горку больше использова-
ла молодежь для своих поси-
делок, а не малыши катались. 
Просто интересно, куда ее 
увезли, неужели выкинули? 
Если бы ее подремонтиро-
вать, доску сверху приколо-
тить, то еще куда с добром 

послужила бы, только в дру-
гом, более безопасном месте. 
Отвечает глава Верхова-

жского сельского поселения 
А.Н.Малыгин:

- Горку разобрали и пере-
везли в Теплый Ручей. Она 
уже установлена недалеко от 
столовой, и ребятишки ката-
ются. Место за храмом, согла-
сен, было выбрано не совсем 
удачно. Участок плохо осве-
щен, а днем подъезжает много 
машин, так как рядом находят-
ся сразу три магазина.
Инициатива переноса горки, 

замечу, принадлежит На-
дежде Неустроевой, руково-
дителю Досугового Центра в 
Теплом Ручье. Она все органи-
зовала, нашла людей, которые 
разобрали и собрали горку на 
новом месте. Я помог лишь тех-
никой. Надеюсь, что в Теплом 
Ручье горка будет востребо-
вана детворой и доставит ей 
большую радость.
А если есть необходимость 

и общественность Верхова-
жья будет настаивать, то мы 
установим временную горку, 
как делали раньше, на Собор-
ной площади.

Наталия Свирская.

Êóäà äåëàñü ãîðêà? Читатели очень активно вклю-
чились в голосование за кан-
дидатов на победу в газетных 
номинациях. Свои предложе-
ния высказывают по телефо-
ну, в письмах, в личных бесе-
дах с корреспондентами и даже 
приходят целыми группами. Как 
это было 20 декабря. Кабинет 
корреспондента быстро запол-
нился посетителями. Это были 
председатели первичных орга-
низаций ВОИ из Климушина, 
Коскова, Морозова, Верховья, 
Каменки и Липок. Они выступи-
ли от имени своих «первичек», 
а это больше 200 человек! Все 
дружно назвали кандидата на 

победу в номинации «Человек 
года» - Г.Н.Горохову, напере-
бой рассказывая, как много 
сделала Галина Николаевна, 
чтобы вовлечь всех членов 
первичек в активную работу, 
сколько мероприятий подго-
товила сама, помогла предсе-
дателям первичных организа-
ций. «В общем, «вдохнула» в 
нас жизнь, многих заставила 
пересмотреть свое отношение 
к общественным поручениям. 
У нас благодаря Галине Нико-
лаевне появилось «второе 
дыхание», захотелось жить, 
творить, общаться», - закон-
чили свой рассказ «ходоки».



¹103 25 äåêàáðÿ 2013 ãîäà 5 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Мы были рады видеть 6 
декабря всех, кто пришел 
разделить с нами радость 
торжества по поводу этого 
замечательного события. Мы 
благодарны всем гостям за 
внимание, за теплые слова, 
искренние пожелания и за  
дорогие подарки. 
Праздник открыли главные 

виновники торжества — дети 
и воспитатели.
«В доме радостном, 
в доме светлом беспокойное 
детство живет,
В доме радостном, 
в доме светлом встреча 
с чудом и сказкой ждет…»

- лилась по залу песня.
 
Затем слово было пре-

доставлено заведующей 
МБДОУ №1 «Радость» 
Л.В.Башкардиной:

- Время, когда открылся 
первый в районе детский сад, 
а именно 30-е годы ХХ века, 
было богато на события: в 
Верховажье был построен 
гончарный завод, созданы 
сапожная, швейная, часо-
вая мастерские, осваива-
лись пуговично-гребенное, 
кирпичное производство, 
варка колёсной мази и изго-
товление саней, была созда-
на МТС. 
В своем выступлении Люд-

мила Владимировна рассказа-
ла об этапах становления пер-
вого дошкольного учреждения 
района, о заведующих, что воз-
главляли его в разные перио-
ды, о том, чем живет коллек-
тив детского сада  в настоя-
щее время, о его традициях и 
достижениях.

А затем «маленькая стра-
на» принимала  поздравле-
ния от высоких гостей.

Очень искренне поздравили 
коллектив с  юбилеем и вру-
чили замечательный пода-
рок почетные гости - глава 
Верховажского района Г.С. 
Непомилуев и заместитель 
главы по социальным вопро-
сам Н.Б. Кузнецова. Генна-
дий Сергеевич  вручил гра-
моты за многолетний добро-
совестный труд сотрудникам 
детского сада – музыкально-
му руководителю Л.В. Исто-
миной, повару Н.С. Чирковой, 
младшему воспитателю В.Б. 
Гороховой. А также подчер-
кнул значимость юбилея не 
только для учреждения. «Он 
является важным событием в 
истории Верховажского райо-
на и «Событием 2013 года», 
— сказал глава.
Поздравить коллектив в 

день рождения сада приехал 
с подарком и депутат Зако-
нодательного Собрания обла-
сти Виктор Львович Леухин.
Среди почетных гостей были 

также начальник управления 
образования Н.П. Бугаева и 
консультант управления обра-
зования Е.В. Булганина. На-
дежда Петровна от всей души 
поблагодарила дошкольных 
работников за педагогиче-
ское мастерство, любовь к 
своему делу, заботу о бла-
гополучии детей и выразила 
глубокую признательность за 
плодотворный труд в системе 
образования района, а также 
вручила грамоты Т.Г. Шимо-
вой, Н.В. Пыжовой, И.А. Воро-
бьевой, А.В. Лисицыной. В 
подарок мы получили оргтех-
нику. Огромное спасибо!
Елена Валентиновна Булга-

нина поблагодарила коллек-
тив за инновационный под-
ход в системе воспитания, за 
стремление к самосовершен-

Событие

80 ле2 Cе!"%м3 
де2“*%м3 “=д3

В этом году детскому саду «Радость», 
старейшему дошкольному учреждению 
района, исполнилось 80 лет! Это целая 
жизнь, наполненная событиями, труда-
ми, победами, радостями и расставания-
ми. Трудно подсчитать, сколько  выпуск-
ников вышли из его стен, для сколь-

ких работников и воспитателей он стал  
судьбой и делом  всей жизни. А сколь-
ко выпускников остались жить на род-
ной земле и привели в наш  сад своих 
детей и внуков! Есть и такие, которые 
выбрали для себя профессию воспита-
теля и трудятся в родном саду.

Музыкальное поздравление от родителей.

Слово ветеранам.

Танец с балалайками (подготовительная группа).Танец с шарами.

ствованию и вручила почет-
ную грамоту председателю 
профсоюзного комитета дет-
ского сада Е.И.Гороховой.
Глава администрации Вер-

ховажского сельского посе-
ления Анатолий Нилович 
Малыгин также подчеркнул 
важность и уникальность 
события – 80-летия детского 
сада и пожелал нам творче-
ских свершений и финансо-
вого благополучия.
Среди почетных гостей 

праздника зрители привет-
ствовали Валентину Алек-
сандровну Брагину, кото-
рая многие годы была заве-
дующей районным отделом 
образования и хорошо знает 
историю сада. Было прият-
но услышать от нее много 
теплых слов и получить ори-
гинальный подарок.

Многие годы трудовой дея-
тельности Татьяны Ирине-
евны Стрельцовой связа-
ны с дошкольным образова-
нием и, в частности, с детским 
садом. Она поделилась сво-
ими воспоминаниями о заве-
дующей Людмиле Ивановне 
Суховской, поздравила кол-
лектив с юбилейной датой.
Чем прекрасен юбилей? 
Встречей добрых друзей,
Морем ярких впечатлений, 
встречей 
              разных поколений…
Принимали поздравления 

и наши уважаемые ветера-
ны. Для них  это не просто 
история и дата, а сама жизнь, 
яркая память о событиях, сви-
детелями которых они стали. 
Это люди, которые своим тру-
дом, мастерством, упорством 
и талантом создавали наше 
дошкольное учреждение. 
Уважаемые ветераны! 

Вы всегда наши желанные 
гости, советчики, помощни-
ки. Будьте здоровы, бодры 
и заряжайте нас своей энер-
гией и оптимизмом.
На празднике присутство-

вали благодарные  родители 
детей из разных возрастных 
групп.  Это активные помощ-
ники, участники и организа-
торы различных мероприя-
тий и добрых дел в помощь 
саду. Многие из родителей 
– выпускники детского сада. 
Они пожелали саду процве-
тания, спели трогательную 
песню для воспитателей и, 
конечно же, подарили много 
подарков.
За годы дошкольного детст-

ва ребенок проходит огром-
ный по динамике развития 
путь, что называется, от «гор-
шка и пустышки» до выпуск-
ного бала, а затем попадает 
в умелые и заботливые руки 
наших преемников — учи-
телей. Желанными гостями 
на юбилее были директора 
школ, куда приходят наши 
выпускники в первый класс 
—  Татьяна Ивановна Попо-
ва и Галина Ивановна Воро-
бьева.
От Школы искусств с ори-

гинальным поздравлением 
выступили директор Ольга 
Витальевна Холзакова и 
матушка Нина. Спасибо 
им огромное за душевные 
поздравления и  отличный 
подарок!
А еще для гостей дети под-

готовительной группы (воспи-
татели О.Н. Пущина и Н.В. 
Александрова) под руковод-
ством музыкального  руко-
водителя Л.В. Истоминой 
выступали с концертными 

номерами.
Ах, какой был день рожденья! 
Были песни, поздравленья,
И, конечно же, на славу всем 
должно быть… угощение!

В завершение торжест-
венной церемонии праздни-
ка в центр зала был постав-
лен стол с большим тортом 
в три яруса (автор шедевра 
Л.Л. Калачан). Задуть свечи 
и загадать желание было 
предоставлено заведующей 
Людмиле Владимировне:
Хочется желанье загадать
В этот день, 
   торжественный и важный,
Садику как 
               прежде расцветать
И служить 
           на благо Верховажья…

Готовились к юбилею все, 
ведь необходимо было сде-
лать косметический ремонт 
музыкального зала, приобре-
сти украшения для его офор-
мления, обновить концер-
тные костюмы детей, купить 
подарки ветеранам.
Коллектив детского сада 

от всего сердца благодарит 
за материальную поддер-
жку, поздравляет с Новым 
годом и желает процвета-
ния  Н.А. Хамалинскому, 
П.Н.Стремецкому, Т.В. Вор-
синой, Л.Л. Калачан, Г.В. 
Проворовой, А.Н. Зобнину, 
Н.М. Чижовой, Н.С. Колес-
никовой, А.Г. Ильину, Н.А. 
Стремецкой, С.А. Поткиной, 
В.Б. Шимову, С.Н. Истоми-
ну, М.Д. Горблянскому.
Заведующая МБДОУ №1 

Л.В. Башкардина. 
Старший воспитатель 

МБДОУ №1 С.А.Юренская.
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На мой взгляд, главную роль 
сыграла администрация рай-
она. Руководство подошло к 
делу тоже по-комсомольски. И 
вот результат: торжественные 
собрания, встречи, чаепития, 
задорные песни тех памятных 
лет. Такие мероприятия состо-
ялись и в Чушевицах. На одном 
из них я присутствовал. 
Собрали наиболее актив-

ных комсомольцев и учащих-
ся старших классов средней 
школы. По старой комсомоль-
ской привычке ветераны собра-
лись дружно, а вот из числа уча-
щихся присутствовали лишь 
пять человек, членов моло-
дежной организации «Альтер-
натива». Однако довольно тол-
ковых, разбирающихся в сов-
ременных проблемах, готовых 
трудиться ради блага государ-
ства и общества. Им близки и 
понятны устремления молоде-
жи советского периода, и в то 
же время они сознают, что в 
капиталистическом обществе 
молодежь не имеет таких воз-
можностей для самореализа-
ции, и озабочены этим. 
Два часа участники обсужда-

ли вопросы прошлого, насто-
ящего и будущего. По моему 
мнению, ценный совет молоде-
жи дал Иван Павлович Акинь-
хов, в прошлом комсомоль-
ский и партийный активист, 
бывший долгие годы председа-
телем колхоза имени Ленина. 
По его мысли, улучшить нашу 

жизнь можно только в том слу-
чае, если молодые люди нау-
чатся хорошо разбираться в 
российском законодательст-
ве, на практике станут посто-
янно и настойчиво защищать 
свои права, оказывать помощь 
нуждающимся в этом и обяза-
тельно объединять свои уси-
лия. Изменить что-либо в госу-
дарственном и общественном 
устройстве страны смогут толь-
ко сильные, сплоченные орга-

низации молодежи. К этому 
следует стремиться. Обще-
ственная активность молоде-
жи сегодня востребована как 
никогда.
Валентин Дмитриевич Го-

рынцев по поручению обкомов 
КПРФ и ВЛКСМ вручил памят-
ные медали активным комсо-
мольцам разных лет Г.И. Вере-
щагину и С.В. Холопову, прожи-
вающему в г. Вельске.

А что же думают те, кто по 
различным объективным при-
чинам не участвовал во мно-
гочисленных мероприятиях? 
Из всего услышанного приве-
ду лишь два примера.
В одном из населенных пун-

ктов я встретил энергичную 
женщину лет сорока. Из тех, 
кто за словом в карман не 
лезет. Она задала мне волну-
ющий ее вопрос юридического 
свойства. Я же поинтересовал-
ся отношением бывшей комсо-
молки к упомянутой дате. 
Мой вопрос она как будто не 

расслышала и задала встре-
чный: «Почему Вы в этот раз 
ничего не написали?» Я отве-
тил, что материал написан, 
но пока не напечатан. Я имел 
ввиду статью «Гражданином 
быть обязан?» «Шутить изво-
лите?» - удивилась собеседни-
ца и добавила: «Вас же безо 
всякой очереди печатают». 
По всему чувствовалось, что 
ей хотелось если не излить 
душу, то высказать о жизни что-
то значимое. Не успела. Рядом 
остановилась автомашина, 
и она, успев сказать только: 
«Сегодня вспоминают, чтобы 
завтра забыть. Одна болтов-
ня, дел-то нет!» - уехала.

Вторая встреча произошла в 
ухоженном деревенском доме. 
В небольшой, чисто прибран-
ной кухне у окна сидела уму-
дренная жизнью старушка и 

читала «Верховажский вест-
ник». Кроме газет, на столе 
лежала стопка книг и какое-то 
рукоделие. Лицо хозяйки выра-
жало озабоченность. Это меня 
нисколько не удивило, так как 
она всегда серьезна. Лишь в 
минуты радости ее лицо оза-
ряется доброй, прямо-таки дет-
ской улыбкой.
Ответив на мое приветствие, 

она без какого-либо предисло-
вия вслух начала излагать рас-
тревожившие ее мысли. «Вот 
Ю. Ордин пишет про комсо-
мол. По радио выступал Шев-
цов (Г.Е. Шевцов, председа-
тель Законодательного Собра-
ния области, - В.К.). Оба гово-
рят, какими были раньше 
комсомольцы. Да мы тоже 
это знаем! И помним! Задай-
ка им вопрос: помнят ли они, 
для чего их выбрали в депу-
таты? Спроси, почто ничего 
не говорят, как дальше жить-
то станем? Дадут ли нынеш-
ней молодежи развиваться по 
комсомольскому уставу? Пусть 
ответят через газету».

Прошло время. Я еще раз 
прочитал материалы, опубли-
кованные в районной газете, 
и ни в одном из них не нашел 
даже намека на конкретные 
предложения о том, как можно 
и нужно использовать 70-лет-
ний опыт ВЛКСМ в современ-
ном государстве.
Что же касается депутатов 

областного уровня, то они, 
вероятно, работают в рамках 
программ своих партий. Вот 
если бы избиратели завали-
ли их письмами, жалобами, 

Êîìñîìîë — 
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Возвращаясь к теме

Наши номинацииЗвонок в редакцию

Судя по газете, 95-летие комсомола в районе отме-
чалось куда шире, чем юбилей пятилетней давности. 
Знаковые мероприятия прошли как в райцентре, так 
и на местах, больше опубликовано воспоминаний. 
Чем объяснить всплеск такой активности населения? 
Причин несколько. О них газета писала.

конкретными предложения-
ми – тогда у депутатов поя-
вились бы веские основания 
начать работать по-настояще-
му. Свои новации они смогли 
бы вносить и отстаивать, ссы-
лаясь на требования населе-
ния. А раз «дитя не плачет, то 
и мать не знает».

Хотелось бы напомнить чита-
телям о заслугах верховажских 
комсомольцев в годы Вели-
кой Отечественной войны. На 
фронт ушло более тысячи ком-
сомольцев. В тылу молодежь 
трудилась тоже по-военному, 
с исключительным напряжени-
ем. Например, 17 августа 1941 
года прошел районный комсо-
мольско-молодежный воскре-
сник. В нем приняли участие 
2740 человек, в том числе 385 
членов ВЛКСМ. За день было 
вытереблено 84 гектара льна 
(вручную! - В.К.), скошено около 
90 гектаров трав, сжаты зерно-
вые на 12 гектарах. Кроме этого, 
расстилали лен, строили сило-
сные сооружения.
О том, как молодежь труди-

лась на лесозаготовках, газе-
та писала не раз, и нет необ-
ходимости повторяться. Лишь 
добавлю, что в 1944 году ком-
сомольцы Верховажского лес-
промхоза дважды завоевы-
вали переходящее Красное 
знамя ЦК ВЛКСМ. Значит, моло-
дежь этого предприятия рабо-
тала лучше всех в стране в 
своей отрасли. 
В феврале 1945 года состо-

ялся районный мужской кросс, 
в котором участвовало 1775 
человек. Существовавшие 

тогда спортивные нормы сдали 
1268 участников. Эти сведения 
опубликованы в Книге Памя-
ти «Верховажский район в 
годы Великой Отечественной 
войны» (Вологда, 2005 год, стр. 
75-83).
Первыми секретарями Вер-

ховажского райкома ВЛКСМ 
были Алексей Семенович 
Куликов (1938-1942), Павел 
Захарович Кононов (1942-
1944) и Агния Ивановна Тен-
дрякова (1944-1947). Агния 
Ивановна родилась и выро-
сла в деревне Никулинской 
Липецкого сельсовета. Немно-
гочисленные старожилы пом-
нят семью Тендряковых, все их 
большое трудолюбивое семей-
ство. Бывшему комсомольско-
му секретарю в январе 2014 
года исполнится 95 лет, она 
живет в Москве. Периодически 
я переписываюсь с ней. Посто-
янную связь она поддержива-
ет с племянницей Ниной Юве-
нальевной Булганиной (Шары-
гиной) из поселка Каменка. В 
райцентре проживают два ее 
племянника. В дни празднова-
ния 95-летия ВЛКСМ она про-
сила передать привет и самые 
добрые пожелания верхова-
жским комсомольцам воен-
ных и послевоенных лет, и, 
конечно, нынешней молоде-
жи. Справляться с домашними 
делами ей помогают дочь Тать-
яна и сын Михаил, оба живут в 
Москве. Лето Агния Ивановна 
проводит за городом, на даче. 
Вот таких долгожителей взра-
стил комсомол и верховажская 
земля. Честь им и слава.

Владимир Кондаков.

Чушевицкие комсомольцы, активисты разных поколений.

- Алло, это редакция?
- Да, редакция.
- Здравствуйте, с вами раз-

говаривает Зоя Дмитриевна 
Рудакова из д. Пахомовская 
Терменгского сельсовета.

- Здравствуйте, Зоя Дмит-
риевна.

- Звоню по просьбе всех 
жителей деревни. Мы очень 
благодарны нашему почталь-
ону — Нине Николаевне Шипи-
цыной. Она очень услужливая, 
какие только просьбы мы ей ни 
высказываем: и платежки сде-

лать, и таблетки на медпун-
кте купить, и товар принести.
Знаем, что все сделает, никому 
не откажет. Не было у нас еще 
такого почтальона. Довольны 
и работой магазина верхова-
жского райпо. Продавцы при-
езжают к нам с развозной тор-
говлей, мы тоже их ждем с 
радостью. Любой наш заказ 
выполнят. Назову и их фами-
лии — Зоя Бределева, Галина 
Заплатина и Любовь Бределе-
ва. Спасибо им всем!

- Зоя Дмитриевна, что Вы 

пожелаете им в преддверии 
Нового года?

- Во-первых, поздравляю 
наших благодетелей с Новым 
годом, желаю всем доброго 
здоровья, семейного благопо-
лучия и оставаться такими же 
отзывчивыми людьми. Все они 
на своем месте. 

- Спасибо, Зоя Дмитриевна, 
за звонок. И Вам всего добро-
го. До свидания.

- До свидания.

Нина Юренская.

m 8( !+ #.$%2%+(


Т.В. Полежаева, директор 
Центра традиционной народ-
ной культуры:

- У меня предложение только 
в одной номинации – «Собы-
тие года». Мы считаем, что 
открытие гончарной мастер-
ской при ЦТНК стало событи-
ем. На это было затрачено 
много сил и энергии. К нам при-
ходят учиться не только дети, 
но и родители. На мастер-клас-
сы во время проведения Алек-
сеевской ярмарки выстраива-
ются очереди. А недавно Тать-
яна Васильевна Горбатова 
учила гончарному мастерству 
гостей московского фестиваля. 

Людмила, 35 лет:
- В этом году мой ребёнок 

пошёл в первый класс, и я 
очень рада, что мы попали в 
Верховажскую среднюю школу. 
С 2013 года она стала циф-
ровой, и мы, родители, счи-
таем, что это событие достой-
но называться «Событием 
года». Открылись новые воз-
можности как для детей, так и 
для педагогов. 

Наталья Соломатова.

Свое мнение о том, кто досто-
ин победы в той или иной номи-
нации, сообщайте нам по теле-
фонам редакции до 16 января.
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Чушевицы, Берег
ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ 
КОНДАКОВОЙ

Юбилей – это праздник особый, и 
нельзя про него забывать. Вам, кра-
сивой, заботливой, доброй, мы хотим 

в этот день пожелать, чтобы сердце любовью 
горело и в глазах не погас огонек, чтобы сол-

нце теплом Вас согрело, и высоким чтоб был Ваш 
полет. Будьте счастливы, будьте любимы и как пре-
жде добры и милы, оставайтесь же неповторимой, 
будьте так же безмерно нежны. Вы богиня средь жен-

ского пола, что живете средь смертных людей. Мы желаем 
отметить достойно этот сказочный Ваш юбилей.

С любовью дочь, мама, папа, муж.

Д. Берег, ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ КОНДАКОВОЙ
Букеты цветов и сердечные встречи согреют добротой золотой 
юбилей. И повод хорош, чтобы праздник отметить в кругу дорогих 
и любимых людей! Пусть будет радостным, чудесным настрое-
ние, всегда, как в праздник, ждут улыбки и цветы. Жизнь дарит 
самые прекрасные мгновения! Удачи, счастья, исполнения мечты!

Голубины, Пушкарева, Архиповы.

АЛЕКСАНДРА АНАТОЛЬЕВИЧА БАЙДАКОВА 
поздравляем с юбилеем!
В юбилейный твой день рождения пожелания самые лучшие: и 
здоровья, и настроения, и семейного благополучия.

Черепановы, Спиридоновы.

Чушевицкое поселение, деревня Берег 
ЛЮДМИЛЕ ДМИТРИЕВНЕ ДЬЯЧКОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Пускай на сердце потеплеет от слов, наполненных добром, и 
радость посетит твой дом! Желаем не грустить напрасно, ведь 
ты по-прежнему прекрасна! Душой, глазами молода… Не стоит 
ворошить года!

Дочь, сын, невестка, зять, внуки, правнуки.

Пежма
ЛЕОНИДУ НИКОЛАЕВИЧУ И АЛЛЕ ВЛАДИМИРОВНЕ 
КЛИМОВСКИМ
Дорогие папа и мама, поздравляем вас с золотой свадьбой!
У вас сегодня свадьба золотая, она как символ верности, любви. 
И поздравляет вас семья большая, основа для которой – это 
вы. И ваше счастье пусть не угасает, вы продолжайте верить и 
любить. И внукам пусть в пример вас ставят, как надо долго и 
счастливо жить.

Дети, внуки, правнуки.

С. Верховажье
ЕЛЕНЕ ВЛАДИМИРОВНЕ ФЕДОРОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Сколько энергии в женщине этой! Сколько заботы простой, чело-
вечной, сколько любви и желанья любить – людям, узнавшим ее, 
не забыть! Так пожелаем ей молодости вечной, счастья боль-
шого и дружбы сердечной, семейный очаг добротой украшать, 
дальше по жизни с улыбкой шагать!

Гусева В., Румянцева И., Петухова Н., Макарова Н., 
Дудорова Н.

С. Чушевицы
ВАЛЕНТИНУ СЕРАФИМОВИЧУ и МАРИИ ИВАНОВНЕ 
ЛЫТАСОВЫМ
Дорогие мама и папа, бабушка и дедушка!
Поздравляем вас с золотой свадьбой!
Желаем паре молодой в канун их свадьбы золотой здоровья, 
света и тепла и чтоб любовь вперед цвела! Такие даты празд-
нуют нечасто, но коль пришла, сей день встречать пора, мы 
от души желаем много счастья, а с ним – здоровья, бодрости, 
добра! Так будьте впредь судьбой хранимы! В день вашей свадь-
бы золотой желаем вам любви и мира, души извечно молодой!
Не старейте, милые родители, счастья вам, здоровья, долгих лет!

Сыновья, невестки, внуки.

С.Верховажье
НИНУ НИКОЛАЕВНУ ПОПОВУ поздравляем с 60-летием!
Пусть жизнь наполнит светом добрым прекрасный этот юбилей 
и будет настроенье бодрым, и станет на душе светлей. Пусть 
сердце старости не знает, пусть стороной пройдет любое зло! 
Пусть радостью глаза твои сияют, которыми ты даришь нам тепло. 
Пусть дольше жизнь течет спокойно, не зная горести и бед, и 
крепким будет твое здоровье еще на много-много лет.

Муж, сын, невестка, внуки и сватья.

П. Пежма, ЛИДИИ ИВАНОВНЕ ПУТОВОЙ
С юбилеем ярким, грандиозным! Хоть он много счастья подарил, 
все же 60 – еще не возраст, если есть в запасе столько сил. И 
зовут вперед большие планы и желанье действовать, творить! 
Новых достижений, процветанья! Увлеченно и активно жить!

Мама, муж, дочери, зятья, внуки.

Поздравляем!

Объявления

Районный Дом культуры
25-30 декабря. Спектакль-сказка для детей 

«Новогодний переполох», конкурсы, игры, заба-
вы, сюрпризы и призы, вручение новогодних 
подарков (по заявкам).

1 января. «Новогодняя ночь» — праздничная 
программа с 1.00 до 5.00 час.

1, 3, 6, 8, 10, 13 января. «В новый год со ста-
рыми друзьями» — танцевальный вечер «Для 
тех, кому за…» с 22.00 до 2.00 час.

3 января. Спектакль-сказка для детей «Ново-
годний переполох». Конкурсы, игры, сюрпризы 
и призы. С 14.00.

4 января. Танцевальный вечер для молоде-
жи с 19.00 до 22.00 час.

5 января. Танцевально-игровая программа 
для детей «Волшебный праздник Новый год!» 
с 17.00 до 19.00 час.

7-12 января. Детская дискотека с 17.00 до 
19.00 час.

8 января. Праздничный Рождественский кон-
церт «Свет Рождества Христова». Начало в 
14.00 час.

13 января. Открытый межрайонный 
вокальный конкурс «Звездный дуэт». Нача-
ло в 20.00 час. 

19 января.
● Сказка «Теремок» для детей младшего 

возраста. Игровая программа «Раз морозною 
зимой». Начало в 14.00 час.
● Детская дискотека с 17.00 до 19.00 час.

Центр традиционной народной культуры
● Работа по заявкам.
● Новогоднее мероприятие для детей «Путе-

шествие в сказку».
● Мастер-класс по глине. 

Верховажский районный историко-худо-
жественный музей
● С 20 декабря 2013 года до 14 января 2014 

года — интерактивная программа для детей 
«История новогодней елки».
● До 1 февраля фотовыставка «Для меня Рос-

сия — эти вот родимые места…»

Молодежный центр пос.Теплый Ручей
29 декабря. Новогодний спектакль для детей 

«Проделки нечистой силы». С 16.00 час.
5 января. Конкурсная программа для детей 

«Ищем снегурочку». С 15.00 час.
1 и 3 января — дискотеки.

Культурно-досуговое объединение Ниж-
некулойского с/п

31 декабря. Новогодняя театрализованная 
развлекательная программа.

2 января. Музыкальный спектакль для детей 
«Новогодние приключения Буратино».

7 января. Конкурс рисунков «Свет Рождест-
венской звезды».

1-4, 10, 11 и 18 января - дискотеки.

Макарцевский клуб
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
31декабря, 1 и 2 января — дискотеки.

Верховский ЦТНК
3-6 января. Неделя мастер-классов «Соле-

ное тесто», «Льняная игрушка».

Олюшинский сельский ДК 
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
8 января. Детская елка «Сказка, чудо и игра».

Терменгский культурно-досуговый центр
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
7 января. Праздник для детей «Под Рожде-

ственской звездой». 

Коленгский ДК 
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
5 января. Детский новогодний праздник 

«Вверх тормашками».

Липецкий ДК
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
6 января. Детское мероприятие «Спортивный 

аттракцион».
1-5 января, 8 января — дискотеки.

Климушинский ДК
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
2 января. Детское представление «Лучший 

подарок — сказка».

Верховский ДК
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа. 
4 января. Детское представление «С Новым 

годом, детвора».
31 декабря, 1 и 2 января — дискотеки.

Морозовский ДК
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
1, 4, 5, 7 и 11 января — дискотеки.

Чушевицкий ДК
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.
1-3 января — дискотеки.

Пежемский клуб
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа.

Косковский клуб
31 декабря. Новогодняя театрализованная 

развлекательная программа. 

Нов огодняя афиша

♦Вакансии
♦Требуется рамщик 
на «ленточку» в цех.
8-931-502-15-90

♦Куплю
♦Куплю дверку к ВАЗ-2107 
водительскую, недорого.
8-981-444-29-32
♦Куплю лес на корню. 
8-911-045-00-19
♦Куплю жир барсучий, 
медвежий. 8-953-506-46-93

♦Продам
♦Продам дом: с. Верховажье, 
ул. Гагарина, 35.
+7-921-141-87-37, Наташа.

♦Продаю дом 8х9, 
земельный участок 10 соток, 
с. Верховажье, ул. Зеленая.
8-963-735-75-85, 
8-962-667-28-15

♦Продам земельный участок 
2400 кв.м, Морозовский с/с, 
д. Фоминская. 
8-931-414-97-01

♦«Фольксваген Транспортер» 
2003 г.в., дизель, 8 мест.
8-921-140-18-83

♦Продам «Рено-Логан», 2012, 
состояние отличное, 
все есть. 8-962-669-39-85

♦Продам запчасти б/у 
для УАЗ. 8-921-715-53-31

♦Продам дрова полусухие, 
колотые, хвоя.
8-921-069-50-08

♦Продам станок 
деревообрабатывающий 
«Мастер-универсал» новый.
8-911-519-66-02

♦Продаю оленьи пимы 
36-41 размера. 
8-921-482-45-42

♦Сниму-сдам
♦Молодая пара снимет 
благоустроенную квартиру.
8-911-049-14-36

♦Сдам комнату с мебелью 
в Вельске. 8-931-509-50-47
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Реклама
ООО «НОРД ОЙЛ»

 Предлагаем поставку дизельного топлива марки «ЕВРО» 
(зимнее), бензин «Регуляр-92» ОПТ (с НДС) и розница.
Доставка бензовозом от 5000 л. Масла «Роснефть», ESSO, 

«Газпромнефть». Продукция имеет паспорт качества, 
пломбы и маркировку завода-изготовителя!

Почт. адрес: г. Вологда, ул. Старое шоссе, д. 18
Тел. 8(8172) 50-21-01, 8-921-713-22-82.

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
ТОВАРА! 

Нарядные платья, 
туники, блузки, 

мужские рубашки, 
джемпера, джинсы, 

верхняя одежда, обувь 
и многое другое. 
Приглашаем 
за покупками!

Открылся магазин
«Мастер» 

Бензо- 
и электроинструмент 
и садовая техника. 

Ремонт пил, 
электроинструмента.

Ждем вас по адресу: 
с. Верховажье, 

Ул. Стебенева, д. 24 
(здание «Дома обуви», вход 
со стороны м-на «Пульс»)

Телефоны: 
8-921-066-07-77, 
8-911-444-44-20

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Суховским Валентину Андре-
евичу, Екатерине Ивановне, всем 
родным и близким по поводу смерти 
Суховского 
Николая Андреевича, 
Дьячковой Иллы Ивановны.
Галовы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Суховской Екатерине Иванов-
не по поводу смерти сестры 
Дьячковой Иллы Ивановны.
Скорбим вместе с вами.
Соломатовы, Андросик.

Искренне соболезнуем Суховской 
Екатерине Ивановне по случаю 
смерти сестры 
Дьячковой Иллы Ивановны.
Стрежневы, Суховские.

Коллективы хирургического отде-
ления и палаты РИТ выражают 
глубокое соболезнование Шуми-
ловой Наталье Владимировне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Шумиловой Ната-
лье Владимировне и ее семье по 
поводу смерти 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.
Торицыны, Мурины, 
Глызины, Смирновы.

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская 
ЦРБ» выражает глубокое собо-
лезнование Шумиловой Наталье 
Владимировне в связи со смертью 
отца 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.

Выражаем соболезнование сыну 
Сергею, невестке Елене, дочери 
Наталье, зятю Олегу, внукам Мак-
симу, Кате, всем родным и близ-
ким по случаю смерти 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.
Лытасова Н.В., 
Петухова Т.А., 
Бовыкины Т.А., А.И., 
Овчинниковы, Дербина С.В., 
Горохова С.А.

Коллектив работников ИП Акопян 
А.С. выражает глубокое соболез-
нование Лютикову Сергею Влади-
мировичу по поводу смерти 
отца.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шумиловой Наталье Вла-
димировне, родным и близким по 
поводу смерти отца 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.
Поскотиновы, Бовыкины, 
Шумиловы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шумиловой Наталье Влади-
мировне, Лютикову Сергею Вла-
димировичу, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.
Скорбим вместе с вами.
Мухорины.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шумиловой Наталье Влади-
мировне, Кате, родным и близким 
по поводу смерти отца, дедушки 
Лютикова 
Владимира Дмитриевича.
Родители и ученики 7а 
класса Верховажской средней 
школы.

Выражаем глубокое соболез-
нование сыну Роману, дочери 
Ларисе, внукам Алеше, Грише, 
Анечке в связи со смертью папы, 
дедушки 
Шестопалова 
Тимофея Георгиевича.
Поповы, Петровский, 
Черепановы, Зенковы, 
Коньковы, Рогозины, 
Петуховы, Зажигины, 
Непомилуевы, Дуровы.

Коллектив МБОУ «Чушевицкая 
средняя общеобразовательная 
школа» выражает глубокое собо-
лезнование Кондакову Николаю 
Александровичу, родным и близ-
ким по поводу смерти брата 
Кондакова 
Валентина Александровича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Киричевой Галине Анато-
льевне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Заборских 
Анатолия Семеновича 
и Нины Яковлевны.
Галовы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
Колданова 
Павла Ивановича. 
Скорбим и помним.
Одноклассники 1978 г. вып. 
Верховской СОШ.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние сыну Семовскому Александ-
ру, невестке Наталье, внукам по 
поводу смерти отца и дедушки 
Семовского 
Владимира Ивановича.
Черепановы, Соболев А.И.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Семовским Александру Вла-
димировичу, Наталье Николаев-
не, внукам Галине, Игорю, Мат-
вею, всем родным по поводу смер-
ти отца, свекра, дедушки 
Семовского 
Владимира Ивановича.
Клуб «Очаг», 
Семовские А.В., Н.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лапиной Ирине Николаев-
не, родным и близким по поводу 
смерти дедушки 
Архипова 
Клавдия Александровича.
Бутусовы А.Н. и Л.А., 
Соломатов В.А., 
Юренская С.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание бывшей технической слу-
жащей Рогновской школы Архи-
повой Марии Константиновне, 
детям, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки 
Архипова 
Клавдия Александровича.
Чучнева Н.В., 
Закрепины Н.П. и Г.Л., 
Румянцева Г.П., 
Макаровская Л.Ф., 
Макаровская Т.В.

Выражаем соболезнование Архи-
повым Николаю Клавдиевичу, 
Галине Петровне, Ирине, Алек-
сандру, всем родным и близким 
по поводу смерти отца, свекра, 
дедушки
Архипова 
Клавдия Александровича.
Бределевы (Терменьга, 
Вологда), Смирновы, 
Мухины (Череповец).

Выражаем глубокое соболез-
нование Архиповой Марии Кон-
стантиновне, детям Николаю, 
Валентине, Александру и всем 
родным и близким по поводу 
смерти 
Архипова 
Клавдия Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Друговские Л.В. и В.К., 
Трифановы Р.И. и А.Н., 
Бодня Н.А. и В.А., 
Снежуровы Т.А. и В.С.

Выражаем глубокое соболез-
нование Архиповым Николаю 
Клавдиевичу, Галине Петровне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти отца, свекра 
Архипова 
Клавдия Александровича.
Бывшие работники 
Оринодорского 
лесничества, 
В. Веселков.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Марии Константи-
новне, детям Николаю, Вален-
тине, Александру, внукам, всем 
родным по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки 
Архипова 
Клавдия Александровича.
Лапины, Дедушок, 
Сидоровы, 
Архипов.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Архиповых: Нико-
лаю Клавдиевичу, Галине Пет-
ровне, Ирине, Александру, всем 
родным и близким по поводу 
смерти
Архипова 
Клавдия Александровича.
Веселковы (Терменьга).

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà.
27 äåêàáðÿ 

12.00 - Øåëîòà, 
12.30 - Ëèïêè, 

13.00 - ×óøåâèöû, 
14.00 - Âåðõîâàæüå

8-981-437-10-00

Â ìàãàçèíå «Ìàãíîëèÿ» 
(çà öåðêîâüþ) 

íîâîå ïîñòóïëåíèå 
íàðÿäíîé îäåæäû 
è îáóâè äëÿ äåòåé 

è ìîëîäåæè, 
à òàêæå öâåòîâ 

è þâåëèðíûõ óêðàøåíèé 
èç ñåðåáðà è çîëîòà.

♦Открылся магазин «Стройматериалы», ул.Прибрежная, 3. 
Приглашаем покупателей: большой ассортимент дверей, 
арок и т.д. 8-921-827-21-14, 8-921-142-20-09.

Ìàãàçèí «Ïîëþñ» Ìàãàçèí «Ïîëþñ» 
(Êîøåâî, 39) (Êîøåâî, 39) 

íîâîå ïîñòóïëåíèå íîâîå ïîñòóïëåíèå 
ÌßÃÊÎÉ ÌÅÁÅËÈ. ÌßÃÊÎÉ ÌÅÁÅËÈ. 

Çàêàç ìÿãêîé è êîðïóñíîé Çàêàç ìÿãêîé è êîðïóñíîé 
ìåáåëè ïî êàòàëîãàì. ìåáåëè ïî êàòàëîãàì. 
8-921-833-13-758-921-833-13-75

В «Канцминистре» 
очень красивые 
новогодние ели 
российского производства.

В магазине «Ìàéÿ», 
здание Верховажского с/п, 

новое 
поступление товара: 
платья, блузы, джемпера, 
детские наряды, шапки, 
обувь, куртки, игрушки. 

Приглашаем за покупками.

ЗАЙМЫ ВСЕМ! ЗАЙМЫ ВСЕМ! 
Быстрая помощь!Быстрая помощь!
Заполните заявку Заполните заявку 

по тел.: 8-903-400-93-15по тел.: 8-903-400-93-15
ИП Гребенникова Н.А. ОГРН 311619310900095

Â ìàãàçèíå «Ýëèñ-òîðã», 
óë. Îêòÿáðüñêàÿ,10, 

íîâîå ïîñòóïëåíèå 
ìóæñêîé è æåíñêîé 

îäåæäû è îáóâè. 
Ñêèäêè ïîñòîÿííûì 

ïîêóïàòåëÿì.

Â ìàãàçèíå«ÌIX» 
íîâîå ïîñòóïëåíèå 

òîâàðà. 
Çäàíèå àòåëüå, 2 ýòàæ.Ìàãàçèí «Õëîïêîâûé ðàé» 

ïîçäðàâëÿåò 
ñ íàñòóïàþùèì 

Íîâûì ãîäîì!
Ïðèãëàøàåì çà ïîäàðêàìè. 
Â âîñêðåñåíüå, 29 äåêàáðÿ, 

ðàáîòàåì 
ñ 11.00 äî 15.00 ÷àñîâ.


